

# Randonnée sur le chemin de la Reine

Les Amis du Saulnois organisent dimanche une sortie à caractère historique sur la Route de France, entre Chambrey et Fresnes-en-Saulnois. Ce chemin a été ainsi appelé suite à sa restauration en 1725 pour le passage de la nouvelle reine de France, Marie Leszczyńska, fille du roi Stanislas Leszczyński. Cette princesse polonaise s'était mariée par procuration le 15 août à Strasbourg et se dirigeait avec toute une noble escorte vers Fontainebleau où son royal époux, le jeune Louis XV, viendra l'accueillir le 4 septembre.

Le 21 août, ayant quitté le château de Vic à la pâle aurore, la caravane royale arriva à Chambrey en cours de matinée et continua sa route pour arriver à Metz en soirée.

Le tronçon Chambrey-Fresnes n'était en fait qu'une partie de la Route de France résultant du traité de Vincennes (1661) par lequel le duc de Lorraine avait dû concéder au roi un passage d'une demi-lieue de largeur à travers tout son duché pour permettre aux troupes royales de rallier l'Alsace devenue française depuis la fin de la guerre de Trente Ans.

Cette portion « tirant droit de



***Des bornes délimitaient régulièrement la Route de France et portaient d'un côté une croix de Lorraine et de l'autre le lys de France. À découvrir dimanche.*** Photo DR

Fresnes à Chambrey » fut réalisée pour contourner la ville de Château-Salins et ses salines qui étaient en Lorraine. Pour en savoir plus sur ce sujet, rendez-vous à 14 h 30 à l'ancien tribunal du chef-lieu.

**Sortie dimanche à 14 h 30 à l'ancien Tribunal de Château-Salins.**